
 

 

TSV Plattenhardt e.V. 
Tennisabteilung 
 
 
 

Protokoll der Abteilungsversammlung 
vom 15.03.2017 

 
 
Ort:   Nebenzimmer der Gaststätte Weilerhau (Niko), Plattenhardt 
Beginn:  19.00 Uhr 
Ende:   21.15 Uhr 
 
Anwesend: vom Ausschuss Abteilung Tennis TSV Plattenhardt: 

Tilmann Mauz, Uli Lange (später), Tobias Hägele, Doro Fröschle, Florian 
Hägele, Uwe Zwaller, Pamela Betz, Manuel Beck 

  
Entschuldigt: Ausschussmitglieder Abteilung Tennis TSV Plattenhardt:  

Alina Bender 
 
Gäste:  Angelika Tetz (Vorstand TSV Plattenhardt) 
 
 
1. Begrüßung 

 

Bedingt durch den Rücktritt Manuel Becks leitet Tilmann Mauz als stellvertretender 

Abteilungsleiter die Sitzung.  

 

In dieser Funktion begrüßt er die anwesenden Mitglieder, die Ausschussmitglieder sowie 

Angelika Tetz als Vertreterin des Hauptvereins. 

 

Des Weiteren stellt Tilmann Mauz fest, dass die Einladung zur Abteilungsversammlung 

rechtzeitig erfolgte. 

 

Er informiert darüber, dass Beschlüsse in der Abteilungsversammlung mit einfacher Mehrheit 

gefasst werden.  

 

Er erwähnt, dass keine Anträge von Mitgliederseite eingereicht wurden. 

 

Er bedankt sich auch im Namen der Mitglieder bei den Ausschussmitgliedern für deren 

Engagement. 

 

Nach einer Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder geben die Vorstandsmitglieder Ihre 

Rechenschaftsberichte. 

 

 

3. Rechenschaftsberichte/Jahresrückblick 

 

3.1. Abteilungsleitung (Tilmann Mauz) 

 

Tilmann Mauz gibt einen kurzen Rückblick auf die Besonderheiten/Aktivitäten des vergange-

nen Jahres 2016. Insbesondere war die Anlage im Jahr gut ausgelastet und mit Leben 



 

 

gefüllt. Bei den Zahlen der Jugendlichen ist ein Wachstum festzustellen, auch erkennbar an 

einer zusätzlichen Knabenmannschaft. 

 

In der Fischerhalle konnte aufgrund einer Vereinbarung mit der Stadt der Trainingsbetrieb 

wenigstens im März und April 2017 sichergestellt werden. 

 

Die Saison 2016 war auch von sportlichen Erfolgen gekennzeichnet, nähere Informationen 

folgen später durch den Sportwart. 

 

Bei der Mitgliederentwicklung ist ein Wachstum von ca. 10% festzustellen bei einem 

Rückgang des Durchschnittsalters. 

 

Aus Sicht der Abteilungsleitung ist es in 2016 wieder gelungen, "einen guten Spagat" zwi-

schen sportlichem Ehrgeiz und Geselligkeit (z.B. Steakturnier, Flutlichtturnier, 

Vereinsmeisterschaften) umzusetzen. Auch das Miteinander mit Nachbarvereinen wächst. 

 

 

3.2. Technischer Leiter (Florian Hägele und Uwe Zwaller) 

 

Kurzer Rückblick: 

 

o Plätze in gutem Zustand 

o Diverse Rohrbrüche / Schäden 

o … 

Hinweis: Die Arbeiten / Schäden wurden alle maßgeblich in Eigenregie durch Mitglieder der 

Tennisabteilung behoben 

 

Ausblick: 

 

o Verjüngung und leichtere Gestaltung der Anlage geplant, Zäune kappen, Sitzbereich 

durchgängig mit Platten versehen (Feuerstelle), Reparatur gefließter 

Eingangsbereich 

 

3.3. Häusleswarte (Alina Bender und Pamela Betz) 

 

Rückblick: 

o Gute Saison gemessen am Häuslesumsat. 

o Putzaktion von Häusle und sanitären Anlagen durch die Mitglieder selbst fand wie je-

des Jahr zum Saisonauftakt statt (Kostenersparnis ca. € 600,--).  

 

Ausblick: 

o Putzaktion zum Saisonbeginn, Aufruf erfolgt durch Rundmail 

 

 

  



 

 

3.4. Sportwart (Tilmann Mauz) 

 

Rückblick auf eine gute Saison 2016: 

 

 Verbandsrunde 

Mit 20 Mannschaften (davon 5 Jugend- und 1 Hobby-Mannschaft) ist Plattenhardt in 

der Verbandsspielrunde vertreten. Die Teilnahme von so vielen Mannschaften eines 

Tennisvereins liegt über dem Durchschnitt im Bezirk und im Verband. 

 

 Verbandsrunde 2016  

war äußerst erfolgreich: Es gab Gruppensiege und somit direkter Aufstieg von 

Herren-2: Aufstieg in die Kreisstaffel 1 

Damen 40-1: Aufstieg in die Oberliga 

Mädchen:  Aufstieg 

Knaben-1:  Aufstieg 

 

 Vereinsmeisterschaften 2016 

rege Teilnahme, Endspiele finden bei der Saisoneröffnung 2017 am 30.4. statt. 

 

 Doppelevent 

mit Torsten Riedel wurde gut angenommen und positiv beurteilt. 

 

 

3.5. Jugendwartin (Doro Fröschle) 

 

o In der Saison 2015 waren 5 Mannschaften gemeldet, mit Kindern/Jugendlichen zwi-

schen 7 und 18 Jahren. 

o Eintritt i.d.R zwischen 5 und 7 Jahren, vermehrter austritt mit 16 Jahren 

o Kinder interessieren sich mehr für Training 

o Sommer- und Wintertraining ist wichtig 

o In 2017 7 Mannschaften 

o Erneute Teilnahme bei Jugend trainiert für Olympia 

o Jugendkonzept ist gerade in der Überarbeitung 

 

3.6. Finanzen (Uli Lange) 

 

Kurze Erläuterung zu einzelnen Punkten der Einnahmen- und Ausgabenrechnung für 2016: 

 

Kassenprüfung erfolgte ohne Beanstandungen 

 

3.7. Marketing/Öffentlichkeitsarbeit (Tobias Hägele) 

 

o Außendarstellung und Sponsoring soll verstärkt werden 

o Ballwand – Werbeflächen können erworben werden 

o Neue Bänke – können durch Anbringung Namensschild gesponsert werden 

 

 

  



 

 

3.8. Kassenprüferin (Rosemarie Wollasch) 

 

Belege wurden von ihr geprüft und es gibt keinerlei Beanstandungen, deshalb empfiehlt sie 

die Entlastung des Kassierers und des Vorstandes. 

 

4. Entlastung des Abteilungsausschusses und des Kassenprüfers 

 

Angelika Tetz stellt sich als Wahlleiterin zur Verfügung. 

 

Es wird einstimmig beschlossen, die Entlastung des Abteilungsausschusses en bloc 

durchzuführen. 

 

In ihrer Funktion als Wahlleiterin führt Angelika Tetz die Entlastung en bloc für den 

Abteilungsausschuss und den Kassenprüfer durch. Diese sind einstimmig, ohne Gegenstim-

men, Enthaltungen oder Anträgen. 

 

5. Anpassung Arbeitsstunden 2017 

 

Der Ausschuss schlägt der Versammlung eine Anhebung der Arbeitsstunden von 10h auf 

12h vor. Aus der Mitgliederversammlung kommt der erweiterte Antrag, dann auch die 

Wertigkeit der Arbeitsstunden auf 12€/h festzusetzen, um die geleistete Arbeit mehr zu 

honorieren. 

 

Über den weitergehenden Antrag wird abgestimmt, dieser wird bei einer Gegenstimme und 

einer Enthaltung angenommen.  

 

Somit sind ab der Saison 2017 12 Arbeitsstunden (reduziert 6h) zu leisten oder für jede nicht 

geleistete Arbeitsstunde € 12,- an die Abteilung zu bezahlen. 

 

6. Anpassung Arbeitsstunden 2017 

 

Der Ausschuss schlägt der Versammlung eine Anhebung der Mitgliedsbeiträge ab dem Jahr 

2018 vor. Nach Diskussion und Erläuterung durch Uli Lange wird die Beschlußvorlage 

einstimmig ohne Enthaltungen angenommen. Damit stellt sich die Beitragsstruktur ab 2018 

folgendermaßen dar: 

 

 




